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Commission Régionale des Arbitres 

C1 - Interne 

REUNION DU 22 JUIN 2022 
 

Présidence : M. Aymeric ANSEL  
 
Présents : MM. Jean-Luc BOURLAND, Valentin CARDON, Emmanuel CARON, Patrick DANZ, Matthieu DOR, 
Ludovic FIRMIN, Jean-Pierre JANNOT, Loïc LHENORET, Gérard PIQUE, Olivier QUINA, Yann THENARD, 
Damien VASSE. 
 
Excusés : Mme Clothilde BRASSART, MM. Gilles COUSIN, Jean-Marie PATIN, Mohamed ZAANANE. 

 
Assistent : MM. Cédric BETTREMIEUX (président de la Ligue) – Yann AUGE (président CDA CACO) – Hugues 
DEVAUX (président CDA OISE) – Jean-Christophe FAVEREAUX (président CDA SOMME) – Henry 
MACIUSZCZAK (président CDA ARTOIS) – Philippe MORICE (président CDA AISNE) – Guillaume TLALKA 
(président CDA ESCAUT) – Olivier WILLEQUET (président CDA FLANDRES). 
 
 ________________________________________________________________________________________  

 
 
 

Ouverture de la séance 
  

  
 

Installation de la nouvelle commission et présentations des nouveaux membres :  
Mot d’Accueil d’Aymeric  ANSEL , Président de la CRA. 
Souhait de bienvenue à l’ensemble des membres de la CRA en présence de Cédric BETTREMIEUX, président de la 
LFHF. 
Renouvellement de condoléances à Jean-Pierre JANNOT, à la suite du décès de son épouse. Un moment de 
recueillement est observé. 
Soutien à nos jeunes collègues Loïc VANOUCKE et Julien BROUSSE, victimes d’une lâche agression le week-end 
dernier lors de finales de coupe de District. 
Bienvenue à Yann AUGE (Côte d’Opale) et Hugues DEVAUX (Oise) en tant que présidents de CDA. 
Remerciements pour les services rendus à l’arbitrage de notre Ligue à Messieurs Philippe BOMBART et Jérôme 
MARTIN qui ont mis un terme à leur activité au sein de la CRA. 
 
Cédric BETTREMIEUX se dit très heureux de nous recevoir dans les locaux de la LFHF à VILLENEUVE D’ASCQ et 
remercie l’ensemble des membres de la CRA ainsi que les présidents de CDA d’avoir accepté le nouveau projet 
régional de l’arbitrage, sous la conduite d’Aymeric ANSEL. La volonté du conseil de Ligue est de poursuivre ce projet 
(moyens, recrutement, fidélisation, sécurité, résultats de ligue et de fédération, etc…). Le Président de la Ligue 
rappelle son soutien INCONDITIONNEL aux arbitres et reste directement disponible ou indirectement par 
l’intermédiaire des membres CRA faisant partie du Conseil de Ligue. 
 
 

Courriers et mails reçus 
  

 
Courriers Arbitres et Observateurs : 
 
Démission : 
Gwenaël DECHAMPS (R1) met un terme à sa fonction d’arbitre à l’issue de la saison 2021/2022 après une année 
sabbatique. Remerciements pour les services rendus. 
Karim FREIH BENGABOU (R3) met un terme à sa fonction par suite d’une malencontreuse blessure. Remerciements 
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pour les services rendus. 
 
Année Sabbatique : Joris BOURLAND (R3) 
 
Transferts : 
Mohamed BENKEMOUCHE (AF1), informe de son départ en Ligue du Grand Est (district Alsace). Remerciements 
pour les services rendus. 
Mustapha SERGHINI (R3) demande le transfert de son dossier vers la Ligue Occitanie. Dossier administratif 
transmis le 20/06. Remerciements pour les services rendus. 
Najib SAMIR (R3) demande le transfert de son dossier arbitre vers la Ligue Occitanie. Dossier administratif 
transmis le 20/06. Remerciements pour les services rendus. 
William DAVID (Cdt JAL Ligue du Grand Est) demande le transfert de son dossier en Hauts de France en vue de son 
arrivée prochaine sur Lille. 
 
Autres : 
M. Jérémy DENOYELLE mettra un terme à sa fonction d’arbitre à l’issue de la saison 2022/2023. 
M. Jérémy LEGRIS souhaite mettre fin à son rôle d’assistant qu’il exerce depuis 11 ans, demande la possibilité de 
revenir arbitre central en ligue ou en district pour la saison 2022/2023. 
M. Yohann VIVOT au sujet de son classement arbitre futsal de la saison 2021/2022. Demande exceptionnelle pour 
la réexamination de son cas afin d’être repêché. 
M. Mouhade LAIDI souhaite réintégrer la catégorie Régionale Futsal 2 pour la saison 2022/2023 suite à sa 
rétrogradation en R2 herbe. 
M. Bastien MONVOISIN au sujet de son classement en R2. 
M. Vincent COULBRANT au sujet de son classement en AR2. 
M. Kévin SIX au sujet du classement de sa catégorie ARE. 
M. Clément FEDIACZKO remerciements pour sa désignation sur la finale de Coupe de la Ligue U15 du 12/06. 
M. Jérôme ELOIRE remerciements pour l’organisation de la formation formateurs en arbitrage qui s’est déroulée 
les 17 et 18 juin. 
M. Alexandre AYACHE souhaite intégrer le panel des observateurs de la LFHF toutes catégories (jeunes et seniors). 
M. Denis PICHONNIER souhaite intégrer le panel des observateurs assistants pour la saison 2022/2023. 
M. Morgan DELHAYE changement de numéro de téléphone. 
 
Courriers divers : 
Yann AUGE fait part de sa prise de fonction de président au sein de la CDA Côte d’Opale. 
Invitation de la CDA Escaut (Guillaume TLALKA) à son Assemblée Générale du 25/06 à Wallers. Patrick DANZ 
représentera la CRA. 
Invitation de la CDA Flandres (Olivier WILLEQUET) à son Assemblée Générale du 19/06 à Villeneuve d’Ascq. 
Patrick DANZ a représenté la CRA. 
 
 
 

Décisions à intervenir                                                                                       

  
 
Quelques corrections sont apportées sur les affectations 2021/2022 à la suite de la réunion de CRA du 8 juin, afin 
de se conformer au RI 2021/2022 : 
 - Pour les classements au rang, annulation des « exæquo » 
 - AR2 : Maintien en catégorie pour Vincent COULBRANT (équité entre les 2 Groupes) 
 - Futsal R2 : Maintien en catégorie pour Yohann VIVOT (suite arrêt Filière pour 5 arbitres) 

- Patrick MOUDJEB, Fin de carrière 
- Rémi PEREIRA, R1 Futsal. 

 
Mail de Jérémy LEGRIS, la CRA accède à sa demande. Affectation provisoire R3 sous réserve de validation des 
acquis par 2 observations en début de saison. La CDA « Somme » reste à la disposition de Jérémy pour préparer 
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cette échéance. 
 
 
 
 

PROJET ARBITRAGE « Réussir Ensemble »                                                                                                    Aymeric ANSEL                                       

  
Le projet est présenté en séance, après avoir été validé par Cédric BETTREMIEUX, Président de la Ligue. Il sera 
détaillé auprès des arbitres et des observateurs lors des séminaires de rentrée. 
 
6 AXES primordiaux ont été retenus 
AXE 1 : Redonner à la CRA son rôle DECISIONNAIRE en étant maître de son projet Régional. 
AXE 2 : Implication des CDA dans le projet Régional. 
AXE 3 : Représentativité Fédérale – EXIGENCE ET RIGUEUR FEDERALE. 
AXE 4 : Recrutement & Fidélisation de la population arbitrale, toutes catégories. 
AXE 5 : S.S.F.A. 
AXE 6 : Les Observations. 
 
LE FONCTIONNEMENT de la CRA : 
Création d’une fiche de mission pour chaque membre 
Responsable de Pôle = Conduite d’un projet avec définition d’attendus et d’objectifs 
Organisation des Pôles et de la saison (Agenda des réunions, des rassemblements et définition des attendus et des 
objectifs -présentation et validation en CRA) 
CRA : Conduit le projet Régional, prend les décisions en lien avec le RI, fixe les attendus et les objectifs, soutient la 
DTRA, aménage au besoin et valide les projets de la DTRA en relation avec les Pôles. 
 
DTRA : Impulse, Coordonne, Propose les orientations techniques, Organise la formation continue (arbitres, 
observateurs) Conduit des actions de recrutement dans les clubs, dans les établissements scolaires en appui des 
CDA… 
 
Nos attendus communs…. Œuvrer pour une seule cause…Les Arbitres et l’Arbitrage 
Nos valeurs à conforter et à développer…MOTIVER, CONVAINCRE, VALORISER, SOUTENIR, RECOMPENSER 
l’ensemble de l’arbitrage régional, ainsi que les observateurs. 
 
Le projet « Réussir ensemble » doit se traduire par un message envers les arbitres : VALEURS, RESPECT, 
ENGAGEMENT, DISPONIBILITE. 
Le projet « Réussir ensemble » pour l’encadrement c’est avant tout : RIGUEUR, TRAVAIL, TRANSPARENCE. 
Le projet « Réussir ensemble » pour la Filière Fédérale en ambitionnant de côtoyer la Fédération et ses différents 
échelons : HONNEUR, TRAVAIL, EXCELLENCE, DISCIPLINE. 
 
Le Projet « Réussir ensemble » sera conduit dans la TRANSPARENCE et surtout dans la CONVIVIALITE. 
Le Projet « réussir ensemble » c’est connaître les besoins, les attentes, les inquiétudes de la famille arbitrale. Un 
Google Forms sera envoyé début juillet à l’ensemble des arbitres et observateurs pour dresser un état des lieux. 
 

Pôle « Formation et Filière F.F.F »                                                                                                         Loic LHENORET                                                                                              

  
Présentation du fonctionnement du Pôle « FORMATION et FILIERE FFF » : 
Rappel des modalités d’évaluation de la saison pour les arbitres de la Filière FFF, jeunes et seniors. La validation des 
épreuves théoriques sera une condition de montée ou de présentation aux concours et examens de la Fédération. 
Les arbitres de la filière seront désormais, en seniors, classés en trois groupes A/B/C, répondant à l’objectif de 
détection de potentiel de l’arbitre et sortir de la contrainte d’un classement chiffré. Le classement en groupe A 
témoignant d’une perspective de promotion, un classement en groupe B démontrant que l’arbitre est à sa place 
dans la division en question et un classement dans le groupe C attestant qu’un arbitre n’a pas réalisé une prestation 
conforme aux attentes. Le nombre d’arbitres par groupe sera ciblé en début de saison et communiqué aux 
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observateurs du panel. 
 
Les arbitres de la Filière FFF « Cap Espoirs » seront classés administrativement Régional 1. Leur affectation de sortie 
de filière dépendra cependant de leur classement en fin de saison et des différents paramètres d’évaluation. 
 
Les attentes du manager seront présentées lors de la causerie du séminaire de rentrée. 
 
 

Pôle "JEUNES"                                                                                                                                                Valentin CARDON            

  
 
Plan du Pôle JEUNES pour la saison 2021-2022 

- La volonté principale du Pôle Jeunes est d’entretenir une relation permanente avec les CDA et ses arbitres. 
Cela passera par des visioconférences régulières avec les différents responsables de pôles jeunes CDA pour 
faire un point trimestriel, mais également par de nombreux échanges avec les différentes catégories jeunes. 
Le stage JAD « ELITE » sera reconduit au cours de la saison 2022/2023 en laissant une place plus importante 
aux responsables jeunes dans l’animation de ce dernier. 

- Le Pôle Jeunes s’associe au projet mené par le responsable du pôle formation et stage / filière FFF pour ses 
arbitres appartenant à la filière « Espoirs ou Cap FFF Jeunes ». Les arbitres seront donc classés par groupes 
(A, B ou C) à compter de cette saison 2022/2023. La notation des autres catégories jeunes reste inchangée. 

- Il est rappelé que le processus « JAL Passerelle » se déroule en deux saisons. Une première saison de « Cap 
Passerelle » dont l’objectif est de préparer les jeunes arbitres à leur entrée dans le monde senior. Puis une 
deuxième saison « Passerelle » où les jeunes arbitres seront tutorés tout au long de la saison avant le début 
de leurs trois observations dans l’objectif d’intégrer le groupe des arbitres R3. Ces deux saisons de 
préparation doivent permettre aux arbitres de disposer du bagage nécessaire pour appréhender de la 
meilleure des manières le monde senior. 

- Un projet commun sera mené par les deux SSFA (Lens et Amiens) via ses responsables pour apporter 
progressivement des compétences et connaissances athlétiques, théoriques et pratiques à ses jeunes 
arbitres dans l’objectif de les faire évoluer dans les échelons de l’arbitrage. Une large et ample 
communication sera menée par le pôle jeunes, les SSFA, la CRA et la DTRA tout au long de la saison. Une 
réunion de travail est programmée le 7 juillet 2022, dans les locaux du district Artois. 

 

Pôle « Beach Soccer »                                                                                                                                           Matthieu DOR 

 
 
Le responsable du Pôle Matthieu DOR souhaite conduire une réflexion permettant à la filière d’avoir sa propre 
identité : 

- Un écusson Arbitre Régional BEACH SOCCER 
- Ajout des tests physiques dans le Règlement Intérieur 
- Intégration du titre dans l’annuaire des arbitres de Ligue (autre affectation) 
- Recyclage en début de saison BEACH SOCCER en mai 2023 
- Alimentation de la base de données vidéos Dartfish. 
- Création d’une passerelle vers la filière BEACH (toutes catégories même JAL) 
 

Point sur les désignations de la finale régionale Beach soccer qui se déroulera à Blaringhem les 2 et 3 juillet 2022. 6 
arbitres seront désignés. 
 
 
 

Pôle « Futsal »                                                                                                                                                       Damien VASSE 

 
 
Damien VASSE présente le projet « Futsal » basé sur : 
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*une amélioration des relations entre la CRA/CDA 
*une uniformisation des observations 
*recrutement de nouveaux arbitres FUTSAL pour couvrir les nouvelles compétitions mises en place sur le 
territoire de la Ligue des Hauts de France. 
*création d’une base de Vidéos à des fins de formations 

Damien VASSE informe les membres de la CRA : 
*Report des finales futsal féminines du 18/06 au 02/07 pour cause de canicule 
*Benjamin Barbier, Clément Loire et Frédéric Gaultier intègrent le pôle Futsal 
*Yahia Belmokhtari quitte le pôle Futsal. Remerciements pour les services rendus 
*Benjamin Barbier, Ludovic Lekieffre, Clément Loire & Frédéric Gaultier intègrent le panel des observateurs futsal 
*Non reconduction d’Alain Lozingot dans le panel des observateurs futsal : Remerciements pour les services 
rendus 
*Candidature non retenue de Patrick Moudjeb dans le panel des observateurs futsal 

 

Pôle"Féminines"                                                                                                                                          Clothilde BRASSART 

 
La responsable du Pôle Clothilde BRASSART, excusée pour cette réunion de CRA, se fait représenter par Jean-Luc 
BOURLAND afin d’apporter son projet. Elle souhaite continuer à travailler comme elle le fait maintenant depuis 
plusieurs années, en étroite collaboration avec la DTRA et notamment Guillaume DEBART. 
 
Pour la saison 2022/2023, sont mis au programme de la CRA le stage « ESPOIRS » (date envisagée 1er Novembre), 
la FIA 100% Féminines (dates envisagées 11 au 13 Novembre) et le stage INTERLIGUES en Normandie (date à caler 
en 2nd partie de saison). 
La saison dernière a été marquée par l’arrivée de réservistes en R1 Féminines et ce projet a tenu toutes ses 
promesses puisque sur nos 4 réservistes il y a eu 100% de réussite à l’examen théorique en espérant que Ambre 
réussira dès qu’elle le pourra les tests physiques. 
L’expérience des réservistes, toujours avec l’idée de renforcer nos effectifs féminins régionaux, est à renouveler 
cette saison avec les mêmes conditions, pour rappel : 

- Obligation de participer au stage « ESPOIRS » qui devrait avoir lieu courant octobre/novembre (ce qui 
donne le temps aux CDA de sonder leurs féminines) 

- Obligation pour l’ensemble des réservistes de suivre la formation théorique Ligue tout au long de la saison 
dans leur CDA  

- Obligation de valider les tests physiques de leur catégorie d’appartenance en district (et si pas de test 
physique, valider les tests minimums) 

 
Un effectif plus important nous permettra aussi de ne plus avoir à « piocher » dans les réserves des districts lors de 
demandes impromptues de la FFF.  
Un certain nombre d’arbitres féminines souhaite évoluer en tant qu’assistante sur les compétitions Régionale 1. 
Réflexion à conduire avec les CDA. 
 
En projet pour cette saison, la mise en place d’un tutorat/suivi des arbitres féminines Régionales ou candidates qui 
peuvent prétendre à la FFF dans un avenir plus ou moins proche. 
 

Pôle « arbitres assistant »                                                                                                                                Yann THENARD     

  
 
Pôle nouveau, à constituer, recherche en cours de partenaire de travail, pour aider au bon fonctionnement du Pôle 
et aider nos arbitres assistants. 
 
Objectifs principaux : 

- Valorisation de l’AA, de son image et de la fonction 
- Fidélisation, recrutement et développement du corps des AA 
- Objectif FFF, être en mesure d’avoir des potentiels candidats 
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Un état des lieux de la population des AA va avoir lieu, pour les connaitre, répondre à leurs besoins et aménager 
des séances thématiques spécifiques. 
 
Le responsable du Pôle souhaite se positionner en manager des AA, pour : 

- Accompagner, motiver et fidéliser 
- Avoir un suivi réel et des échanges réguliers avec les AA 
- Suivre les rapports d’observations, afin d’axer le travail à venir 
- Accompagner les observateurs dans leurs missions de formation et de détection. 

 
Réflexion sur le PAFA (Projet d’Avenir de Formation des Assistants) : 
Basé sur un travail en amont et en lien avec le CAP FFF et la filière ESPOIRS, le but est de détecter rapidement des 
potentiels candidats pour les accompagner dans leur formation, de préparer des candidats pour les saisons N+2, 
N+3. 
 
La fonction d’AA ne doit pas être une fonction par défaut : elle peut être un choix personnel ou un choix de carrière. 
 
 
 

Divers 

  
- Critères au regard de la convention FFF/UNSS – Recherche en cours. Une réponse sera apportée dans les 

meilleurs délais aux présidents de CDA. 
- Evolutions RI à préparer avant le 30/06. Chaque membre remontera ses propositions pour validation. 
- Accompagnements des 2 JAL victimes de violence lors des finales de coupe 
- Demande de revalorisation des indemnités d’arbitrage 

 
 
 
¤ DEBUT DE REUNION : 18H45 
¤ FIN DE REUNION : 22H30 
 
PROCHAINE REUNION : Le vendredi 26 Août 2022 à 18H30 au centre Fernand DUCHAUSSOY à AMIENS. 
 
 
Les présentes décisions sont susceptibles d’appel devant la Commission d’Appel de la Ligue de Football des 
Hauts-de-France dans un délai de 7 jours à compter de la notification officielle de la décision contestée (voir 
procédure article 126 du règlement particulier de la Ligue des Hauts-de-France). 
 
 
 
Le secrétaire                                                                                                                            Le Président, 
Patrick DANZ                                                                                                          Aymeric ANSEL.  
      
          
 
 


